
　新型コロナウイルス感染症も徐々におさまり、コロナ禍以前の生活スタイルに戻りつつあります。
　この２年程、試行錯誤をしながら業務を進めておりましたが、ワークショップや会議、アンケート調査においてオ
ンライン化を進めることで、今まで物理的に参加できなかった方々の新たな参画がみられるなどプラスになった面も
あります。さらに、オンライン化することで子育て世代や若い方の参加を促すことができることがわかり、町内会や
自治会などが積極的に取り組む変化も見られるようになりました。
　2022 年度は、総合計画や都市計画などまちづくりの計画策定支援などハード面を担う株式会社 KITABA とエリア
プラットフォームや地域コミュニティの活性化などソフト面を担う株式会社 Glocal Design が一緒となり、さらなる
体制強化が実現しました。
　そして 2023 年度。変わりゆく時流の中で私たちの強みを活かし、まちづくりをご支援させていただきたいと思い
ますので、引き続き、よろしくお願いいたします。

QR コードから
HPにアクセス！

http://www.glocal-d.com

CONTACT

011-272-0333

　南幌町では、令和 5 年 5 月に子ども屋内遊戯施設「はれっぱ」の開業に際し、施設整備に向けた住民の機運を
高めると共に、開業後の拠点施設の活用について検討を進めました。
　その結果、施設を中心としながら、高齢者や農家、現役世代が連携し、子育て世代のサポートを行なっていく
ことで、南幌町がさらに子育てしやすいまちとして町民のネットワークが構築されることを共有しました。具体
的な活用策とは、子ども食堂などの多世代が集まるイベントの開催や南幌中央公園と連動した外で活動するイベ
ント開催、町民がスポーツや習い事を子どもたちに教えてあげる得意を生かした活躍の場などがあげられました。

・根室市グランドデザイン策定業務（根室市）
・第６期音威子府村総合計画策定支援業務（音威子府村）
・第５期石狩市総合計画改訂版作成業務（石狩市）
・府中市観光動向調査（府中市）
・（仮称）柴又観光まちづくり検討支援業務（東京都葛飾区）
・倶知安町景観計画・緑の基本計画等検討業務（倶知安町）
・中富良野町景観計画（中富良野町）

子育て世代

・観光人材育成プログラム実施業務（札幌市）
・札幌市令和４年度町内会アドバイザー派遣制度企画運営業務（札幌市）
・令和 4年度町内会活性化講座運営業務（仙台市）
・千歳市官民連携まちなか活性化推進事業支援業務（千歳市）
・地域交流拠点清田の機能向上に向けた調査検討業務（札幌市）
・第 2次札幌市まちづくり戦略ビジョン策定に伴う市民参加事業（札幌市）
・丘珠空港の将来像（案）に関する意見交換会等運営業務（札幌市）
・「令和 4年度市民自治を考えるワークショップ」 企画運営業務（札幌市）
・浜中町景観計画策定業務（浜中町）
・再生可能エネルギー導入推進戦略策定業務委託（登別市）

南幌町

スポーツや芸術
など得意なこと
がある現役世代

町内の農家
子育てを卒業
した現役世代

高齢者子育て支援

子ども食堂で
野菜の提供

講座・習い事

得意なことで活躍

子どもの見守り・
預かり

子どもたちの活躍

ネットワークによる情報共有

農業体験

　話は変わって、最近「天空の非公認キャラクター
ゆきお」を集めることにハマっています。顔
が可愛いのはもちろん、販売店舗が公表され
ていないため、ご当地ゆきおを出かけ先で見
つけると、レアキャラを発見した特別感を味
わえます！ぜひお探しください♪
　　

千歳市官民連携まちなか
活性化推進事業支援業務

中富良野町景観計画

旭川空港で見つけた北海道
限定ゆきお　いくらさん
旭川空港で見つけた北海道
限定ゆきお　いくらさん

　NEWS LETTER 2023 vol.02 をお読みいただき、ありがとうございます。新年度を迎えると同時に、弊社も新た
に 2 名のメンバーが加わりました。フレッシュな力で、さらにパワーアップしていきたいと思いますので今後と
もよろしくお願いいたします。

「令和４年度エリアマネジメント推進業務」企画運営業務（南幌町）

2022 年度の振り返りとこれからと

PHOTO ：観光人材育成プログラム実施業務（札幌市）

グローカルデザイン
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2022 年度の主な業務

最後にひとこと
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観光人材育成プログラム実施業務（札幌市）
　札幌市内の町内会活動のさらなる活性化と加入率向上につなげることを目的として、アドバイザーが町内会に
伺いそれぞれの町内会が抱える課題の解決に向けた支援を行う「町内会アドバイザー派遣制度」、町内会運営に役
立つテーマや事例を学ぶ「町内会未来塾」、若い世代を対象とした「町内会未来塾＋LABO」、市内の町内会・自治
会の活動状況などからヒントを知る「SAPP‿RO マチトモ通信」の支援をさせていただきました。
　町内会アドバイザー支援では、15町内会に対し８のテーマで支援を実施。具体的には、会員向けのアンケート
調査や子ども向けのイベント開催、LINE 公式アカウントの設立・運用などについて支援を行いました。

①担い手不足
②加入率促進
③若い世代の参画
④デジタル化
⑤役員の負担軽減
⑥組織体制の見直し
⑦会員のニーズ把握
⑧多様な主体と連携した活動

主な支援テーマ

　札幌市内の観光関連事業に従事するメンバーが、「サッポロコンシェルジュ」という名のもとに集まり、講義やワー
クショップなど 5つの STEP を通して、札幌中心部の 7つのエリアの歴史や文化などからなるディープで魅力的な
コンテンツを発掘する観光人材育成プログラム。
　2022 年度６月より、ワークショップを行なったり何度もディスカッションを重ね、実際にまち歩きをしながら、
旅人になった気持ちで自分たちのまち・札幌の魅力を探り、まち歩きコースなどをつくりました。本プログラムを
通じ、札幌の素晴らしさを再認識するとともに、一緒に盛り上げていく「サッポロコンシェルジュ」のネットワー
クもできました。
　「サッポロコンシェルジュ」が再発見した札幌の地域資源は、「SAPPORO ぶらり手帖」で冊子やWEBサイトから
ご覧いただけます。ぜひご覧ください♪

基調講演

ワークショップ

まち歩き

中間報告会

取材

最終報告会

モニターツアー
SAPPORO ぶらり手帖が
できあがりました！できあがりました！

WEB版▶

●町内会アドバイザー支援 ●町内会未来塾 ●町内会未来塾＋LABO

町内会役員を対象に、若い
世代と連携するための手法
「町内会のデジタル化」と
「オープンな町内会運営」を
テーマに、全 2回開催。

●SAPP‿ROマチトモ通信

子育て世代や若い世代を対
象に、自分たちができるこ
とを考える「ちょっと楽し
い暮らしのための地域コ
ミュニティ」を全 3回開催。

宇都宮
自治会活動・元気アップ研修会

「令和４年度町内会アドバイザー派遣制度等」企画運営業務（札幌市）

令和４年度町内会活性化講座運営業務（仙台市）

　音威子府村は、北海道で最も人口が少ない村です。他の多くの自
治体と同じように少子高齢化・人口減少が課題となる村の第６期総
合計画策定を支援させていただきました。
　ワークショップやアンケートを通じて、村民のみなさまと一緒に、
「この先もあり続けるために」「村民ひとり一人が活き活きと暮らす
ために」10 年後の理想の村の姿を考え、その道筋となる総合計画
をつくりあげました。計画は、すべての村民に見ていただきたいと
いう想いから、物語編と計画編の２部構成で制作しています。

令和４年度グランドデザイン策定業務（根室市）

　宇都宮の自治会活動・元気アッ
プ研修会で弊社代表取締役の酒本
が講演を行いました。
　前半は、自治会の現状と必要性・
価値や現在自治会が直面する課題
への対応、これからの運営のヒン
トをお話し、後半はグループに分
かれワークショップを実施。ウィ
ズコロナにおける自治会運営につ
いて意見交換を行いました。

町内会・自治会に関する講演など

　根室市では、少子高齢化や様々な社会情勢を踏まえつつ、「集約型都市構造の実現」に向けて公共施設のグラン
ドデザイン構想の策定を進めています。グランドデザイン構想は、「第 11期根室市総合計画」の目標年次である
2045 年を見据えながら根室市中心部の将来像について考え、意見交換をしてきました。令和元年度より幾度も検
討を重ね、2023 年５月に策定予定です。

調査
協働
による
構想

策定検討

令和元年度 令和2年度 令和3年度 令和4年度

市の現状分析 根室の未来を創る
まちづくりチーム結成

根室の未来を創るまちづくり
プロジェクトにて検討

根室市公共施設
グランドデザイン構想策定

プロジェクト
チーム

市民・事業者・市職
員が中心となり、将
来の方向性を共有

庁内
チーム

市職員が中心とな
り、将来を見据え
た施策事業を展開

将来活用するべ
き資源や、特徴
の分析

約 20 年後の根室
市が目指す姿が
決まり、「集約型
都市構造の実現」
に向けて取り組
みを展開。

プロジェクト会議では、市民・事
業者・市職員が協働で根室市中心
部の将来像を検討。約20年後の
中心部のあり方や強行施設の配置
などを検討。

第６期音威子府村総合計画策定支援業務

グランドデザイン構想策定

約 20 年後の根室
市が目指す姿が
決まり、「集約型

に向けて取り組

　仙台市で、持続可能な町内会活動の推進、町内会活動の更なる活性化につなげることを目的に実施する「町内
会活性化講座」の支援をさせていただきました。
　講座では、各区と本庁で行う基礎編講座と、各町内会の課題解
決に向けた実践的なテーマ編講座に分かれて開催。基礎編講座の
参加者は延べ 150 名、テーマ編講座の参加者は 89 名となり、参
加者アンケートでは、「役立つ」「ある程度役立つ」といった回答
が 9割を超える結果でした。

砂川市
地域力UP講座

　砂川市の地域力UP講座で弊社代
表取締役の酒本とマネージャーの
松田が講演を行いました。
　本講座は全 3回で、「町内会のデ
ジタル化のススメ」「若い世代と取
り組む町内会に向けて」「町内会は
まちづくりの原点！なんでもお悩
み相談会」をテーマに情報提供と
合わせてグループワークを行い参
加者同士で意見交換をしました。

自治会活動・元気アップ研修会

　宇都宮の自治会活動・元気アッ

北広島市
市民参加・協働セミナー

　北広島市の市民参加・協働セ
ミナーで弊社代表取締役の酒本
が講演を行いました。
　第 1部は講演「これからの自
治会・団体活動を考える」を行い、
第2部はワークショップ「自治会・
団体などが活性化するには」で
各々が抱える現状や課題を分類
し、第 1部の内容をヒントに解
決策を意見交換しました。

　音威子府村は、北海道で最も人口が少ない村です。他の多くの自
治体と同じように少子高齢化・人口減少が課題となる村の第６期総

　ワークショップやアンケートを通じて、村民のみなさまと一緒に、
「この先もあり続けるために」「村民ひとり一人が活き活きと暮らす
ために」10 年後の理想の村の姿を考え、その道筋となる総合計画
をつくりあげました。計画は、すべての村民に見ていただきたいと
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会活性化講座」の支援をさせていただきました。
　講座では、各区と本庁で行う基礎編講座と、各町内会の課題解
決に向けた実践的なテーマ編講座に分かれて開催。基礎編講座の
参加者は延べ 150 名、テーマ編講座の参加者は 89 名となり、参
加者アンケートでは、「役立つ」「ある程度役立つ」といった回答
が 9割を超える結果でした。

砂川市
地域力UP講座

　砂川市の地域力UP講座で弊社代
表取締役の酒本とマネージャーの
松田が講演を行いました。
　本講座は全 3回で、「町内会のデ
ジタル化のススメ」「若い世代と取
り組む町内会に向けて」「町内会は
まちづくりの原点！なんでもお悩
み相談会」をテーマに情報提供と
合わせてグループワークを行い参
加者同士で意見交換をしました。

自治会活動・元気アップ研修会

　宇都宮の自治会活動・元気アッ

北広島市
市民参加・協働セミナー

　北広島市の市民参加・協働セ
ミナーで弊社代表取締役の酒本
が講演を行いました。
　第 1部は講演「これからの自
治会・団体活動を考える」を行い、
第2部はワークショップ「自治会・
団体などが活性化するには」で
各々が抱える現状や課題を分類
し、第 1部の内容をヒントに解
決策を意見交換しました。

　音威子府村は、北海道で最も人口が少ない村です。他の多くの自
治体と同じように少子高齢化・人口減少が課題となる村の第６期総

　ワークショップやアンケートを通じて、村民のみなさまと一緒に、
「この先もあり続けるために」「村民ひとり一人が活き活きと暮らす
ために」10 年後の理想の村の姿を考え、その道筋となる総合計画
をつくりあげました。計画は、すべての村民に見ていただきたいと
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※上記は、令和５年３月時点の内容



　新型コロナウイルス感染症も徐々におさまり、コロナ禍以前の生活スタイルに戻りつつあります。
　この２年程、試行錯誤をしながら業務を進めておりましたが、ワークショップや会議、アンケート調査においてオ
ンライン化を進めることで、今まで物理的に参加できなかった方々の新たな参画がみられるなどプラスになった面も
あります。さらに、オンライン化することで子育て世代や若い方の参加を促すことができることがわかり、町内会や
自治会などが積極的に取り組む変化も見られるようになりました。
　2022 年度は、総合計画や都市計画などまちづくりの計画策定支援などハード面を担う株式会社 KITABA とエリア
プラットフォームや地域コミュニティの活性化などソフト面を担う株式会社 Glocal Design が一緒となり、さらなる
体制強化が実現しました。
　そして 2023 年度。変わりゆく時流の中で私たちの強みを活かし、まちづくりをご支援させていただきたいと思い
ますので、引き続き、よろしくお願いいたします。

QR コードから
HPにアクセス！

http://www.glocal-d.com

CONTACT

011-272-0333

　南幌町では、令和 5 年 5 月に子ども屋内遊戯施設「はれっぱ」の開業に際し、施設整備に向けた住民の機運を
高めると共に、開業後の拠点施設の活用について検討を進めました。
　その結果、施設を中心としながら、高齢者や農家、現役世代が連携し、子育て世代のサポートを行なっていく
ことで、南幌町がさらに子育てしやすいまちとして町民のネットワークが構築されることを共有しました。具体
的な活用策とは、子ども食堂などの多世代が集まるイベントの開催や南幌中央公園と連動した外で活動するイベ
ント開催、町民がスポーツや習い事を子どもたちに教えてあげる得意を生かした活躍の場などがあげられました。

・根室市グランドデザイン策定業務（根室市）
・第６期音威子府村総合計画策定支援業務（音威子府村）
・第５期石狩市総合計画改訂版作成業務（石狩市）
・府中市観光動向調査（府中市）
・（仮称）柴又観光まちづくり検討支援業務（東京都葛飾区）
・倶知安町景観計画・緑の基本計画等検討業務（倶知安町）
・中富良野町景観計画（中富良野町）

子育て世代

・観光人材育成プログラム実施業務（札幌市）
・札幌市令和４年度町内会アドバイザー派遣制度企画運営業務（札幌市）
・令和 4年度町内会活性化講座運営業務（仙台市）
・千歳市官民連携まちなか活性化推進事業支援業務（千歳市）
・地域交流拠点清田の機能向上に向けた調査検討業務（札幌市）
・第 2次札幌市まちづくり戦略ビジョン策定に伴う市民参加事業（札幌市）
・丘珠空港の将来像（案）に関する意見交換会等運営業務（札幌市）
・「令和 4年度市民自治を考えるワークショップ」 企画運営業務（札幌市）
・浜中町景観計画策定業務（浜中町）
・再生可能エネルギー導入推進戦略策定業務委託（登別市）

南幌町

スポーツや芸術
など得意なこと
がある現役世代

町内の農家
子育てを卒業
した現役世代

高齢者子育て支援

子ども食堂で
野菜の提供

講座・習い事

得意なことで活躍

子どもの見守り・
預かり

子どもたちの活躍

ネットワークによる情報共有

農業体験

　話は変わって、最近「天空の非公認キャラクター
ゆきお」を集めることにハマっています。顔
が可愛いのはもちろん、販売店舗が公表され
ていないため、ご当地ゆきおを出かけ先で見
つけると、レアキャラを発見した特別感を味
わえます！ぜひお探しください♪
　　

千歳市官民連携まちなか
活性化推進事業支援業務

中富良野町景観計画

旭川空港で見つけた北海道
限定ゆきお　いくらさん
旭川空港で見つけた北海道
限定ゆきお　いくらさん

　NEWS LETTER 2023 vol.02 をお読みいただき、ありがとうございます。新年度を迎えると同時に、弊社も新た
に 2 名のメンバーが加わりました。フレッシュな力で、さらにパワーアップしていきたいと思いますので今後と
もよろしくお願いいたします。

「令和４年度エリアマネジメント推進業務」企画運営業務（南幌町）

2022 年度の振り返りとこれからと

PHOTO ：観光人材育成プログラム実施業務（札幌市）

グローカルデザイン
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2022 年度の主な業務

最後にひとこと
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